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（本报讯）多边主
义是战胜眼前粮食危机
的最佳选择。 第二次
G20外交一协调人级别会
议强调了防止贸易保护
主义和促进多边合作的
重要性。

周五（2022 年 7 月 
8 日），外交部长雷特诺
（左三）在巴厘岛努沙
杜瓦举行的 G20 外长会
议开幕式上发表讲话。

在 供 应 链 危 机 、
地缘政治紧张局势和食
品保护趋势加强的情况
下，全球粮食安全正在
受到干扰。 G20 外交协
调人级别第二次会议表
示需要放宽出口限制，
鼓励透明和可预测的食
品贸易，以防止出现可
持续的粮食危机。

           
最 近 ， 实 施 食 品

出口限制的国家数量有
所增加。截至 2022 年 6 
月，根据国际食品政策
研究所（IFPRI）《食品
和化肥出口限制追踪》
汇编的数据，20 个国家
仍在积极限制食品商品
出口，5 个国家申请特殊
出口许可，3 个国家增加
出口税或征税。

            
一 些 限 制 出 口 的

食品商品包括小麦及其
衍 生 物 、 糖 、 牛 肉 、
鸡 肉 、 大 豆 及 其 衍 生
物、植物油、大米，以
及对自动对粮食安全产
生重大影响的化肥产品
的出口限制。在第二次
Sherpa  G20 会议的第一
天，周日（10/7/2022）
在东努沙登加拉的旅遊

区Labuan Bajo，现在席
卷许多国家的粮食危机
问题已成为讨论时浮出
水面的问题之一“农业
工作组”讨论的进展。
农业工作组主席 Kasdi 
Subagyono表示，作为
G20主席国，印度尼西亚
鼓励实现更加透明和可
预测的粮食贸易，以防
止在当前世界经济不确
定的情况下出现可持续
的粮食危机。 其中之一
是鼓励多边主义以克服
粮食危机。

           
一方面，他可以理

解许多国家为了维持国
内供应而关闭并发布保
护主义政策的反应。 然
而，出口限制增加的趋
势造成了食物陷阱，并
促使许多国家，尤其是
发展中国家，变得更容
易受到危机的影响。“
我们期待可预测和透明
的贸易。 许多人表示
不应进行“封锁”或食
品限制，特别是对于粮
食安全仍然薄弱的发展
中 国 家 ， 必 须 予 以 支
持，”同时担任农业部
秘书长的 Kasdi 说。印
度尼西亚也表示有必要
放宽这些出口限制，特
别是考虑到对乌克兰谷
物原材料的强烈依赖。 
不过，Kasdi 强调，在
Sherpa 会议上，并没有
做出任何决定或结论。

            
为 期 四 天 的 论 坛

只会审查并敲定各工作
组的讨论进展，然后将
主 要 思 想 形 成 G 2 0 峰 会
领导人宣言草案文本的
形式。“这只是一个提
议，希望出口禁令不要

太严格，至少在G20内部
已经表达出来了，”他
说。

             
在 会 议 开 幕 时 ，

外交部长雷特诺强调了
在充满挑战的全球条件
下增强多边主义精神的
重要性。她说，事实证
明，多边主义可以防止
世界经济在疫情期间过
低发。 这一次，多边主
义也是战胜眼前新危机
的最佳选择。“我们别
无选择，只能加强相互
信任和尊重。 如果我们
不能搁置分歧并共同努
力，我们将无法克服当
今复杂的全球挑战，”
雷特诺说。

              
经 济 事 务 协 调 部

长 艾 朗 卡 （ A i r l a n g g a 
Hartarto） 在会议第一天
开幕时也表达了鼓励多
边主义和遏制两极分化
的愿望。 他将 G20 比作
一家应该能够提供美味
主菜单的五星级餐厅。 

然而，由于厨师们在厨
房里忙于互相争斗，期
待中的饭菜始终没有到
来。

他说：“凭借坚定
的承诺和意愿，我们可
以共同找到克服当前危
机的解决方案，并继续
履行 G20 主席国的优先
议程。”

 没有“走出去”
第 一 天 的 闭 门 会

议还讨论了俄乌战争对
全球粮食安全的影响。 
考虑到两国是世界粮食
和能源商品的主要供应
国，这场冲突对全球供
应链状况产生了重大影
响。在论坛上，一些国
家就俄罗斯入侵乌克兰
对全球小麦贸易路线的
关闭产生了影响，直接
质询了俄罗斯代表团的
特使。 到目前为止，俄
罗斯为建立安全的粮食
和乌克兰粮食贸易走廊
进行的外交谈判尚未浮
出水面。

尽 管 如 此 ， K a s d i 

说 ， 在 没 有 任 何 国 家
代表走出会议室的情况
下 ， 讨 论 仍 然 是 有 利
的，俄罗斯外交部长拉
夫罗夫（Sergey Lavrov）
在 2022 年 7 月 7 日至 8 日
在巴厘岛举行的 G20 外
长会议上也是如此。

            
周 日 下 午 主 要 会

议结束后，二十国集团
成员国代表继续举行非
正式会议。闭门会议在 
Lako Sae Cruise 游轮上举
行，该游轮环绕 Labuan 
Bajo 水域 2 小时 45 分
钟。经济协调部国际经
济合作协调部副部长 Edi 
Prio Pambudi 说，这次会
议是故意在一艘游轮上
举行的，以缓解目前正
在升温的地缘政治紧张
局势。 不过，即便放宽
了，关于游轮的讨论，
此时仍会牵扯到关键问
题。 “这是一种新的、
不同的方法，因此气氛
更加自由和流动，” Edi 
说。（莉丽）

G20外长支持放宽食品出口限制
举办论坛讨论解决粮食危机的出路

印尼作为俄乌战争的调解人取得赞赏
佐科维勇敢表现将写下光辉篇章（上）

（ 本 报 讯 ） 无 论
上月底佐科维总统对
乌克兰和俄罗斯的访
问成功与否，这一努
力都应该得到所有印
尼人的赞赏。

          
访 问 冲 突 地 区

并不容易。即使已经
准备好额外的安全措
施，攻击威胁仍然可
能发生。

             
“ 总 统 敢 冒 险 进

入战区。从波兰到乌
克兰，陆路十几个小

时。返回波兰十几个
小时，然后继续乘飞
机前往俄罗斯。这是
值得赞赏的认真和勇
气，”国际关系观察
员 Teuku Rezasyah 说。

             
尽 管 佐 科 维 回 国

后俄罗斯和乌克兰仍
处于交战状态，但他
认为此次访问取得了
超出预期的成果。目
前，“红熊之国”已
经开始致力于放松天
然气和食品供应链。           

普 京 总 统 也 决

定让他的部队休息。 
Teuku 认为，这显示
出宽松的印象，这当
然可能对东欧局势产
生良好影响。

          
“ 当 然 ， 我 们 不

能因为佐科维总统而
声称这一点。但事实
上，这发生在他抵达
那里之后。印度尼西
亚作为调解人的认真
态度，印度尼西亚承
诺不偏袒和不干预，
这 可 能 让 普 京 心 动
了。”

            


